
 

 

 
 

 
 
 

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА СТУПИНО 

МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

РЕШЕНИЕ 
__________18.05.2021__________________    №    _______541/58______________________ 

г. Ступино 

 
Об отчете Главы городского округа  
Ступино Московской области 
о результатах деятельности Главы  
городского округа Ступино Московской области  
и деятельности Администрации городского 
округа Ступино Московской области за 2020 год 
 
 
 
          Заслушав отчет Главы городского округа Ступино Московской области о 

результатах  деятельности Главы городского округа Ступино Московской области и 

деятельности Администрации городского округа Ступино Московской области за 

2020 год, Совет депутатов городского округа Ступино Московской области 

 

РЕШИЛ: 

  1. Отчет Главы городского округа Ступино Московской области  о результатах 

деятельности Главы городского округа Ступино Московской области и деятельности 

Администрации городского округа Ступино Московской области за 2020 год принять 

к сведению. (Приложение.).  

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Вестник Совета депутатов и 

администрации городского округа Ступино Московской области - приложении к 

общественно-политической газете «Ступинская панорама» и разместить на 

официальном сайте в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет». 

 

 
Председатель Совета депутатов 
городского округа Ступино 
Московской области                 П.И.Челпан 



 

                                                                                                         Приложение 
                                                                                            к решению Совета депутатов 
                                                                                            городского    округа   Ступино  
                                                                                            Московской   области 
                                                                                            от  «18»   05  2021 № 541/58 
 
 

Отчет 
Главы городского округа Ступино Московской области                                                                 

и деятельности Администрации городского округа Ступино                               
Московской области за 2020 год Главы городского округа Ступино                              

Московской области о результатах деятельности                                                        
 

Уважаемые почетные граждане, депутаты, руководители предприятий и 
организаций, жители городского округа Ступино! 

 

Сегодня мы встречаемся для того, чтобы подвести итоги прошедшего года и 

наметить направления дальнейшего движения вперед. 

Ушел в историю 2020 год – год вызовов и изменений. Он стал точкой отсчета 

нового этапа не только в развитии округа, но и во всем мире. И сегодня, как сказал 

Президент: «Люди не просто ждут, а справедливо требуют зримых результатов и 

перемен». Результаты нашей работы должны выражаться в реальных делах.  

Всё, что создается в регионе, в округе, в наших населенных пунктах – мы 

делаем для жителей. Муниципальный Центр управления регионом, «Добродел», 

встречи с населением и трудовыми коллективами стали ключевыми инструментами 

в нашей работе, которые показывают, где нужны изменения.  

Губернатор Московской области Андрей Юрьевич Воробьев в своем 

обращении к жителям Подмосковья определил ключевые направления развития 

региона на ближайшие годы.  

Экономика округа развивается и дает нам ресурсы, чтобы строить школы и 

детские сады, благоустраивать территории, выполнять все социальные 

обязательства. 

Наши ведущие предприятия достойно выдержали удар пандемии и еще раз 

подтвердили надежность своих позиций. Благодаря этому округ удержал лидерство 

в Московской области по объему промышленного производства. По всем видам 

экономической деятельности мы перешагнули отметку в 200 млрд. рублей с ростом 

- плюс 16 % к 2019 году. Бюджет округа прибавил 6 %.  

Ситуация, связанная с распространением коронавирусной инфекции в 2020 

году не стимулировала предприятия к инвестициям. Тем не менее, нам удалось 

https://riamo.ru/article/490184/vorobev-schitaet-tsur-i-dobrodel-klyuchevymi-instrumentami-raboty-vlastej.xl


 

избежать резкого снижения инвестиционной активности. Стартовали новые и 

реализовывались ранее начатые проекты по строительству производств в особой 

экономической зоне «Ступино-Квадрат».  

Три новых инвестора пришли на эту территорию. Четыре промышленных 

предприятия завершили реализацию проектов и начали производство. 

Продолжается реализация крупного проекта «Ступинской Нивы» по строительству 

животноводческого комплекса «Бортниково».  

Несмотря на трудности все крупные и средние промышленные предприятия 

сохранили рабочие места и среднюю заработную плату на достигнутом ранее 

уровне. Спасибо нашим промышленникам, предпринимателям и бизнесу. 

Необходимо продолжить создание условий для привлечения инвестиций, поиск 

новых возможностей, чтобы инвесторы активно приходили на территорию нашего 

округа. Задача этого года - обеспечить ввод в эксплуатацию не менее двух 

промышленных объектов и рост экономики не ниже 7 %. 

Год, прошедший под знаком пандемии, сильнее всего ударил по малому 

бизнесу - небольшим компаниям, у которых не было подушки безопасности. 

Справедливо, что в сложной ситуации государство поддержало трудовые 

коллективы, подставило плечо тем, кто честно и ответственно работал, сохранил 

рабочие места, вкладывался в развитие.  

Удалось сохранить положительный прирост количества субъектов малого 

предпринимательства, а число самозанятых граждан увеличилось в 2 раза. 154 

юридических лица и 354 индивидуальных предпринимателя получили субсидии 

государства, 43 субъекта малого и среднего предпринимательства получили 

отсрочку платежей за аренду муниципальной собственности и земельных участков. 

В рамках государственных и муниципальных программ получили субсидии на сумму 

более 40 млн. руб.  

Важно, чтобы все компании, работающие на нашей территории, были 

зарегистрированы у нас. Сегодня доля малого бизнеса составляет у нас 25 %, в 

Подмосковье – 30. Регулярный диалог с предпринимателями, внимание к их 

запросам - это важно не только для увеличения доходов бюджета, но и обеспечения 

рабочими местами наших жителей округа. 

Как отметил наш Губернатор, «для дальнейшего роста экономики нужны люди». 

Ежегодно мы создаем в округе не менее 600 новых рабочих мест. Но остается 

дефицит специалистов рабочих профессий. В то же время на бирже труда на начало 



 

года находились 1270 человек, сейчас - 1014. Задача – модернизировать центры 

занятости, чтобы помочь людям получать необходимые знания и интересную 

выгодную работу. 

Здравоохранение. Система здравоохранения работала и продолжает работать 

в напряжении. Дорогие наши медики! Благодаря вам спасены тысячи жизней, ваш 

труд бесценен. Спасибо за высокий профессионализм, вашу доброту и заботу. 

Хочу выразить большую благодарность социальным службам и волонтерам, 

которые в короткий срок смогли перестроить свою работу и охватить мерами 

социальной поддержки более 42 % населения округа. Шесть ступинских волонтеров 

были отмечены Благодарностью Президента Российской Федерации, около 100 

человек награждены Губернатором и Правительством Подмосковья, Московской 

областной Думой за активное участие в волонтерской деятельности в период 

пандемии. Большое спасибо бизнесу, который оказал помощь медикам в тяжелое 

время. 

Но залогом стабильной ситуации, залогом тех достижений, которые у нас 

сейчас есть, является вакцинация населения. Еще раз призываю жителей хорошо 

подумать и пройти вакцинацию. Это очень важно для полного снятия 

ограничительных мер и недопущения повторного роста заболеваемости. Сегодня в 

округе работает 7 стационарных точек, мобильный центр здоровья для вакцинации 

жителей на удаленных территориях. 

Губернатором обозначены пять приоритетов в здравоохранении: работа скорой 

помощи, первичное звено, новый подход к оказанию помощи хроническим больным, 

детское здоровье и диспансеризация. По всем из них выстроим совместную работу с 

нашей больницей.  

В Ступинскую подстанцию скорой медицинской помощи ежедневно поступает 

около 120 вызовов, а в период пандемии количество звонков доходило до двухсот. В 

2020 году получены два санитарных автомобиля. В этом году скорая помощь будет 

переведена на АЙПИ-телефонию. Важно не потерять ни один звонок и 

своевременно оказать медицинскую помощь. На базе нашей больницы начал работу 

региональный сосудистый центр для оказания экстренной помощи пациентам. Центр 

подключен к единой информационной системе, что позволяет бригадам скорой 

помощи оперативно получать информацию о свободной операционной и 

своевременно доставлять пациента. 

В 2020 году открыты два ФАПа в д. Киясово и с. Хонятино, начат ремонт 

амбулаторий в Мещерино и Аксиньино, открыт аптечный пункт в Алфимово. 



 

Продолжалось оснащение современным диагностическим оборудованием нашей 

больницы. 

Как правило, люди с хроническими заболеваниями, это люди старшего 

поколения, и они нуждаются в особой заботе. Для них в больнице открыт кабинет 

сопровождения пациентов с хроническими сердечно-сосудистыми заболеваниями.  

Тема высокой загрузки детской поликлиники, нехватки участковых врачей и 

узких специалистов для нас очень актуальна. В текущем году мы увеличили на 20 % 

финансирование из местного бюджета на оплату жилья медицинским работникам. 

Сейчас компенсацию получают 30 специалистов. 

Важное значение в профилактике заболеваний занимает диспансеризация. 

Стала возможной быстрая диагностика, получение результатов анализов и 

заключений в личном кабинете на портале госуслуг. Нам необходимо проходить 

диспансеризацию. Если выявить болезнь на ранних стадиях, то при современной 

медицине ее можно вылечить. Обращаюсь к руководителям предприятий - 

контролируйте, чтобы ваши сотрудники своевременно проходили необходимые 

обследования.  

Образование. В прошлом году в изменившихся условиях удалось перестроить 

учебный процесс - широко применялись цифровые технологии, новые методики 

онлайн – обучения, и при этом мы сохранили высокое качество образования. 74 % 

выпускников 11-х классов получили аттестаты с оценками «4» и «5», двенадцать 

учащихся показали максимальный результат по ЕГЭ. В 2 раза увеличилось число 

победителей и призеров региональных олимпиад. Два ученика 5 - ой школы Михаил 

Демидов и Максим Душин стали призерами заключительного этапа Всероссийской 

олимпиады по химии и по физической культуре.  

В 2021 году продолжим строительство школы в квартале «Надежда». 

Правительство поддерживает нас, при областном финансировании мы уже 

приступили к капитальному ремонту двух школ, четвертой и Михневской. Проведем 

текущие ремонты в 19 учреждениях. Будем оснащать школы оборудованием и 

программным обеспечением. Задача – сократить обучение во вторую смену до 4 %. 

Все мы хотим, чтобы школа готовила ребенка к реальной жизни, чтобы в 

школе было интересно и во время уроков, и после. Задача – с сентября текущего 

года все внеурочные занятия вести по-новому. На базе четырех школ округа 

(Жилевской, Семеновской, Ситне-Щелкановской, Малинской) будут созданы Центры 

образования естественно-научной и технологической направленности. Продолжат 

работать Центр молодёжного инновационного творчества «Генезис», Детский 



 

экологический центр «Островок», «Точки Роста» на базе сельских школ (Усадовской 

и Дубневской).  

Уже сейчас у нас функционирует 19 детских творческих объединений по 

робото технике, в которых занимаются около 200 ребят. За последние два года 

занятия в центрах «Точка Роста» посетили около тысячи учащихся 15-ти школ 

округа. В Центрах успешно реализуются новые программы: «Компьютерная 

грамотность», «Лего конструирование», «Программирование», «3 D-

моделирование» и другие. Мы продолжим привлекать лучших преподавателей к 

работе во внеурочное время. 

На развитии дошкольного образования мы делаем особый акцент. Наши дети 

должны посещать красивые, уютные и комфортные детские сады. В прошлом году в 

22 садах проведены ремонтные работы на сумму 25 млн. рублей. Продолжим работу 

и в этом году – проведем проектирование детского сада в микрорайоне «Дубки», 

продолжим текущие ремонты в 12 садах.  

Важная тема – забота о детях, которые остались без попечения родителей. 

Сегодня у нас 116 детей находятся под опекой, 215 проживают в приемных семьях, 

128 детей - в семьях усыновителей. 

Мы благодарны таким семьям и должны помогать им, максимально окружать 

заботой. 

Коротко остановлюсь на задачах текущего года в отраслях культура и спорт. 

Необходимо продолжить капитальный ремонт Дворца культуры, провести проектные 

работы по капитальному ремонту «Ступинской детской школы искусств», текущие 

ремонты в Березнецовском и Татариновском домах культуры, в центральной 

детской библиотеке. В связи с пандемией финансирование проектных работ по 

строительству дома культуры «Михнево» и завершение ремонта Дворца культуры 

перенесены на 2024 год.  

Необходимо провести ремонтные работы спортивной школы «Прогресс-

Смена», переоборудовать хоккейное поле в «Ледовом дворце», привести к 

стандарту 36 спортивных площадок. На это уже предусмотрены средства. 

Транспорт и дороги. Приоритетной задачей было и остается - комфортное и 

безопасное движение по дорогам. На ремонт автомобильных дорог в 2020 году 

направлено более 300 млн. рублей, отремонтировано 40 муниципальных дорог 

общей протяжённостью 29 км, из них 5 - подъездные дороги к сельским населенным 

пунктам и трем СНТ. Проводился ремонт 36 км федеральных и региональных 

автодорог.  



 

На мероприятия по безопасности движения направлено 14 млн. рублей. 

Отремонтировано более полутора тысяч ям. Обустроено две экопарковки на 200 

машино-мест. 

Наша задача в этом году – отремонтировать не менее 100 тыс. кв. м 

автомобильных дорог и устранить не менее 2,5 тыс. ям; в рамках концепции 

развития сельской территории завершить проектные работы по капитальному 

ремонту автодорог в селе Большое Алексеевское и деревне Бортниково. Это 

позволит в дальнейшем получить федеральное финансирование. 

Существует потребность в строительстве и ремонте тротуаров. Потому что это 

безопасность и комфорт. Жители села Татариново обращаются к нам с этой 

просьбой. В этом году мы обустроим 1 км тротуара от станции Вельяминово до 

Татариново. В поселке Малино по инициативе граждан отремонтируем тротуар от 

улицы Ленина до улицы Победы. Сделаем дорогу к школе в Старой Ситне. 

Продолжим работу по безопасности дорожного движения, снижению 

смертности, в том числе на объектах железнодорожной инфраструктуры. Будем 

проводить совместные рейды с правоохранительными органами и РЖД, выявлять и 

ликвидировать несанкционированные пешеходные переходы.  

В прошлом году ликвидировано 17 таких переходов, в этом году ликвидировали 

два: на перегоне «Усады-Малино» в районе СНТ "Огонек" и в районе улицы 

Некрасова. 

Большое внимание уделяем переменам на транспорте. В этом году по 

просьбе жителей открыт новый маршрут «Ступино - Алфимово». Низкопольные 

автобусы, новые маршруты, безопасность в салоне, безналичный расчет – все это 

востребовано. В прошлом году Ступинское ПАТП по программе Губернатора 

получило 15 новых автобусов. 

Жилище. Перемены придут и в строительство жилья. Все новые МКД будут 

строиться по новому стандарту – дворы без машин, светлые и безопасные 

подъезды, вход без ступенек, отсутствие мусоропровода.  

К сожалению, шлейф старых проблемных застроек серьезно сказывается на 

настроении людей.  

Проблемы обманутых дольщиков, ликвидация долгостроев, формирование 

территорий для целей реновации – задачи, решение которых для нас, являются 

приоритетными.  

Продолжим строительство под переселение двух 9-ти этажных жилых домов по 

ул. Горького. Степень готовности первого дома составляет 80 %. 



 

Планируем ввод МКД на 424 квартиры в Юго-Западном микрорайоне.  

Мы понимаем серьезность поручения Президента – к концу 2023 года снять 

тему дольщиков, которые находятся в Едином реестре проблемных объектов.  

По решению этой проблемы мы находимся в тесном взаимодействии с 

Правительством Московской области. 

Еще одна сверхактуальная тема - это ЖКХ и благоустройство. Перемены в этой 

сфере всегда очень ощутимы и значимы. В прошлом году на обслуживание и 

развитие системы ЖКХ было направлено 552 млн. рублей. Выполнен ремонт 4 

участков теплотрасс в Ступино и Михнево, водопровода в районе Ситне-Щелканово, 

здания городских очистных сооружений.  

На средства полученного гранта по концепции развития территории приступили 

к проектированию котельных в Михнево и Жилево, продолжается строительство 

котельной в Ситне-Щелканово. 

453 млн. руб. направлено на благоустройство территорий населенных пунктов 

округа. Выполнены работы на 25 дворовых территориях. Завершено благоустройство 

сквера Новикова. Благоустроены три сельские территории в Шугарово, Михнево и 

Леонтьево. Приведены в порядок 114 памятных мест, мемориал Великой 

Отечественной войны в селе Семеновское.  

По инициативе жителей благоустроена площадь и отремонтированы два 

пешеходных моста в поселке Усады, установлены три игровые площадки в 

Городище, Карпово, Жилево. 

Уделяем внимание вопросам безопасности. Все социально-значимые объекты 

подключены к системе «Безопасный регион». В прошлом году подключили 13 

подъездов и 3 торговых центра, два из них в Михнево.  

Задача этого года – подключить 83 подъезда, 3 торговых центра и более 200 

камер в общественных местах, которые согласуем с правоохранительными 

органами. 

Отремонтировать 166 подъездов, установить лифты в трех МКД, провести 

работы по капитальному ремонту 50 МКД, комплексно благоустроить 6 дворов, 

установить 5 Губернаторских детских площадок, реализовать 7 проектов 

инициативного бюджетирования в сфере благоустройства – задачи 2021 года.  

Сложная тема – работа Управляющих компаний. У нас их 14. Задача - чтобы 

они максимально эффективно работали для жителей. 

С июля 2020 года 90% ступинцев перешли на единые тарифы коммунальных 

услуг. Люди справедливо хотят знать, за что они платят. Единый платежный 



 

документ, Онлайн-сервис «Умная платежка» позволяют видеть все расчеты, платить 

без комиссии, отказаться от бумажных квитанций. Жалобы по этой теме должны 

быть исключены. 

С 1 мая этого года стартовала новая система поощрения жителей, которые 

добросовестно оплачивают услуги ЖКХ онлайн – «Коммунальный бонус». Об этом 

Губернатор сообщил во время своего ежегодного Обращения. Это еще один шаг в 

цифровизации сферы ЖКХ. 

Для людей старшего поколения это, конечно, сложно, но мы продолжим их 

обучение компьютерной грамотности, пользование онлайн – системой. Будем это 

делать в МФЦ, в клубе «Активное долголетие». 

Работу по благоустройству пешеходных зон, скверов и парков необходимо 

справедливо проектировать с учетом мнения жителей. 

В прошлом году концепция благоустройства городского парка, согласованная с 

жителями, прошла конкурсный отбор, и уже в этом месяце мы начнем ее 

реализацию.  

Нужны перемены и на других общественных территориях, и они будут. В 

настоящий момент находятся в стадии проектирования площадь «Металлургов», 

сквер «Полякова» и сквер в центральной части города.  

Проекты по благоустройству сквера в д. Алфимово, центральной площади в с. 

Татариново, асфальтированию дворовой площадки и озеленению в с. Большое 

Алексеевское стали победителями конкурсного отбора проектов по инициативам 

граждан и будут реализованы в этом году. 

В настоящее время до конца мая проходит голосование по отбору 

общественных территорий и дизайн-проектов благоустройства. По нашему округу 

заявлено 4 проекта, жители могут отдать свой голос за один из них. От вашей 

активности зависит их реализация в следующем году. 

С этого года в Подмосковье начинается масштабная программа «Парки в лесу». 

С учетом мнения жителей планируем выполнить благоустройство территории вокруг 

городского пруда, сохраняя при этом всю экосистему. 

Еще одна тема, приведение внешнего вида ограждений, расположенных вдоль 

улиц, к региональному стандарту.  

В этом году планируем привести в порядок две улицы – проспект Победы 

участок напротив «Ледового дворца» и ул. Андропова от 5 дома до ул. Гоголя.  

Экология. Важное направление, потому что это, прежде всего, здоровье 

жителей нашего округа. Все полигоны в Московской области, как и обещал наш 



 

Губернатор, закрыты. Сейчас идёт их рекультивация, в том числе и у нас. В этом 

году завершим рекультивацию полигона «Вальцово». Работы ведутся динамично, с 

опережением графика.  

В рамках осуществления контроля установлено 2 датчика качества воздуха в с. 

Старая Ситня и д. Вальцово. Предусмотрены средства на проведение мониторинга 

атмосферного воздуха на всей территории округа. 

Недостаточно быстро решается вопрос с мусором, что справедливо вызывает 

нарекания жителей. В прошлом году приведена в порядок 141 контейнерная 

площадка для сбора отходов. Задача текущего года - обеспечить в этой сфере 

значительные, видимые всем жителям перемены: установить 120 новых и привести 

в соответствие к стандарту 85 существующих контейнерных площадок. В сельских 

населенных пунктах необходимо наладить бесперебойный вывоз мусора.  

В прошлом году организована специализированная площадка «Мегабак», 

которая популярна у жителей. В этом году планируем ее расширение до 7 бункеров. 

Следующая тема – вывоз строительного мусора. Депутатами Московской 

областной Думы принят закон о регулировании строительного мусора. С 1 июля 

начнет работать видеофиксация грузовых автомобилей. Без специального пропуска, 

талона на полигон нельзя будет перевозить мусор. Важно, чтобы в округе было 

чисто, не образовывались мусорные навалы.  

Губернатор в своем Обращении обозначил новую тему – экопункты. Это пункты, 

куда можно будет сдать пластик, металлическую банку. Планируем установить в 

округе 25 таких боксов, в том числе 11 в сельских населенных пунктах.  

Коротко скажу про санитарные рубки леса. В этом году мы продолжим 

разъяснительную работу с жителями и будем проводить общественные слушания по 

вопросу санитарной рубки леса. В планах этого года - проведение санитарной 

вырубки леса на 11 га, в пяти лесничествах.  

 

Уважаемые коллеги! 

Самый эффективный способ справиться с вызовами - это командная работа. 

Проблемы будут всегда, но важно помнить, что это лишь препятствия на пути к цели, 

которая у нас одна – повышение качества жизни каждого жителя. 

Завершая свой доклад, хочу сказать слова благодарности всем тем, кто 

работает на местах, общественным институтам, депутатскому корпусу, 

правоохранительным органам за взаимодействие и решение вопросов 

безопасности.  



 

Выразить большую благодарность Правительству и Губернатору, Московской 

областной Думе за постоянное внимание, поддержку и помощь.  

От всего сердца благодарю Вас за работу в сложных условиях. Уверен, 2021 

год станет годом перемен к лучшему. 

 


